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GET AFE no comparte necesariamente el cri
terio de sus colaboradores en los trabajos publi
cados en estas páginas. La opinión de esta revista 
se expresa únicamente en las editoriales. La plu
ralidad de criterios reflejada en las colaboracio
nes firmadas responde a nuestro deseo de mostrar 
la mayor amplitud de ideas en beneficio de nues
tros lectores. 

Editorial 

Las obras de hoy 

La terminación de todas las obras 
que se están realizando o que en 
breve comenzarán en Getafe (los 

accesos y puentes sobre la carretera 
de Toledo. su ampliación. los 

ambulatorios. las distintas 
instalaciones deportivas. el 

de La Alhóndiga. etc.) 
la población de esta 

a un nivel de 
sociales muy por 
ahora tenemos. Este 

cambio cualitativo y cuantitativo 
quizás sea difícil de definir y 

reconocer ahora. máxime si. 
contra. estas obras nos 

ocasionando un buen número de 
molestias. 

Se está tratando de conseguí r que 
en un plazo breve de tiempo los 

ciudadanos puedan disfrutar de una 
ciudad más cómoda, de un lado, y 

terminar en otros casos con 
situaciones ya insostenibles e 

incomprensibles en una ciudad de 
130.000 habitantes. 

La indudable necesidad de estas 
obras no puede hacer olvidar no 

obstante la magnitud de las 
mismas. los inconvenientes y 

de todo upo que se 
presentan y las fuertes inversiones 
que tanto el Estado como la 
Comunidad Autónoma y el 
Ayuntamiento tienen que realizar, 
. . . 

mvers1ones que en ocasiones se ven 
incrementadas en cuanto se 
presenta la más mínima incidencia. 
Pero este pueblo está empezando a 
levantarse. está empezando a dejar 
la línea descendente que en 

aspectos tenía y esto es 
resulta evidente. por 

empe11.0 que pongan en 
demostrar lo contrario los 
tremendistas acostumbrados a ver 
antes la paja en el ojo ajeno que la 

en el propio. Hay errores. hay 
e incluso parezca que 

lentitud. pero también hay firmeza. 
y esta firmeza es la que hará que en 
un futuro bastante más próximo de 
lo que pueda parecer. las 
reivindaciones más importantes de 
todo un pueblo se vean 
satisfechas. Esto es lo que no se 
puede perder de vista y lo que hay 
que seguir persiguiendo. sin 
permitir que los árboles no nos 
dejen ver el 
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��Opinión 

---GRUPO SOCIALISTA-----------

Mire Usted Sr. Carro 
Con la llegada de los calores, ve

mos cómo algún portavoz popular, 
quiero decir portador popular, lleva 
su insuficiencia encefálica a extre
mos tales como el de escribir. Y to
dos nos llenamos de asombro al ver 
cómo personajes que parece ser se 
han valido de la dictadura y sus ser
vidores para obtener titulillos oficia
les, que han servido a la dictadura en 
puestos públicos, nos intentan con
vencer de que la democracia la in
ventaron ellos y cuando hablan de la 
dictadura dicen «de eso sabemos to
dos mucho», naturalmente hablan 
por ellos. 

Mire usted «señor» Carro, hay un 
lema en nuestro partido que dice: 
«los socialistas podremos meter la 
pata, pero no la mano». Algunos no 
pueden decir esto, naturalmente, no 
son socialistas. ¿ Y usted? Por tanto 
dejen ustedes de pedir que la FSM 
vigile a sus militantes y ocúpense de 
su casa, procuren que el presunto 
miembro de AP, Sr. O larra no siga 
llamando, públicamente como pare
ce que se ha publicado «chanchulle
ro» al Sr. Osorio, presunto miembro 
deAP. 

Mire usted «señor» Carro, lleva 6 
años diciendo «tendremos que ir a 
los tribunales». Vaya. Pero, señor 
mío, cumpla su palabra alguna vez y 
si dice que la Ley de Bases de Régi
men Local es inconstitucional, recú

pero deje de tirar la piedra y 
esconder la mano. 

Mire usted «señor» Carro, cuando 
se le ocurra hablar del opio apareci
do en unos terrenos en Getafe no se 

le olvide mencionar que algunos ve
cinos, comentaban que esos terrenos 
son de Oriol y U rquijo y que si se 
dice que contiene sólo el 0,25 l¼i de 
morfina, se podría estar mintiendo 
por lo que se deduce de algún infor
me técnico cualificado que dice: «un 
contenido como el detectado, 18 %, 
permite concluir que se trata de un 
opio con elevada riqueza en morfi
na». ¿Quién miente? 

Mire usted «señor» Carro, si a uno 
se le llenase la boca de ir pregonando 
que el desalojo de la Guardería Mu
nicipal fue apresurado, debería tener 
el valor político suficiente para pro
poner que los niños vuelvan a ese 
edificio sin cimientos que construyó 
el Ayuntamiento franquista, en el 
cual usted estuvo. 

Mire usted «señor» Carro, ¿en qué 
nos equivocamos si le decimos que 
hay personajes con una jeta increí
ble? ¿cómo se puede decir que hay 
deficiencias en Las Margaritas'? 
iPues claro! Resulta que el «barrio» 
de Las Margaritas es todo una defi
ciencia. Por cierto ese «barrio» lo 
construyó el Ayuntamiento fran
quista, en el cual usted estuvo. 

Mire usted «señor» Carro, a nin
guno de nosotros se nos ocurriría es
condernos en el cargo público que 
desempeñamos para incitar a lo que 
podría degenerar en escándalo pú
blico una vez cerrado el Ayunta
miento, mintiendo a los ciudadanos 
¿o se dice equivocándolos?, sobre 
una fecha para plazas escolares. ¿Ya 
usted'? ■

Grupo Socialista 

---GRUPO POPULAR-

La eficacia, 
A una Corporación o a un Gobierno, 

entre otras cosas, hay que pedirles eficacia 
y buena administración de los recursos 
públicos que, en concepto de impuestos, 
tasas o tributos, percibe, y, en este punto, 
el Ayuntamiento de Getafe -su gobierno 
socialista- deja mucho que desear. Indu
dablemente, la propia evolución social, 
política y democrática proporciona una 
serie de innovaciones y mejoras que vie
nen impuestas por gestión de la propia 
Administración Central o Autonómica 
para dotar a los pueblos de unos bienes y 
servicios que beneficien a la colectividad 
local y la periférica; caso de las carreteras, 
puentes, centros hospitalarios, etc. En 
otras ocasiones, estas mejoras sociales, 
vienen demandadas y programadas de go
bernantes anteriores al igual que los gober
nantes futuros desarrollarán proyectos, 
ideas y propuestas de los que actualmente 
rigen el gobierno de nuestro pueblo. 

Pero hecha esta introducción que signi
fica que ni es todo lo gestionado negativo 
ni ineficaz; sino que hay realizaciones im
portantes que, fuera quien fuera el que go
bernara, se hubieran realizado y en las ac
tas de las sesiones municipales queda re
flejado o no el apoyo prestado desde el 
PCE al Grupo Popular. Es indudable que 
los nuevos colectores; el hospital (por cier
to paralizado desde hace muchos meses); 
reconversión de plazas públicas; realiza
ción y acondicionamiento de calles; reali
zación de polideportivos y piscinas; par
ques y jardines; pasos a nivel, etc., son rea
lizaciones que hay que considerar positi
vas de forma general, si no se entra en su 
gestión, realización costo-calidad y forma 
de dotarse de medios para llevarlas a cabo. 
Es ahí donde, efectivamente, se aprecia la 
eficacia o no del gobierno de una ciudad. 
Si a un ama de casa se le proporcionan me
dios ilimitados y sin control podrá alimen
tar suculentamente a su familia; pero se 
podrá decir de ella que es mala ama de 
casa si despilfarra, si no administra bien 
los medios que se le entregan. 

---GRUPO COMUNISTA-----------------
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niñOS sufrirán la mala gestión 
Parece ser que en el Sector III todos los 

pasos que se dan tienen que tener pro

blemas por obligación, ya que si no es 

así, es difícil entender tanta ineficacia e 

inutilidad por parte del PSOE tanto en 

el Ayuntamiento como en la Adminis

tración Central, y quiero referirme al 

problema que se plantea a los padres del 

Sector III que van a tener que llevar a sus 

hijos pequeños a turno al colegio y en 

jornada continuada, o sea 5 horas segui

das con el descanso del recreo. totalmen

te antipedagógico, perjudicial para niños 

de esa edad. 

¿Porqué ocurre esto? Sencillamente 

porque estamos gobernados por un par

tido cuyos responsables están más preo

cupados de su situación personal en el 

mismo. que de los problemas que pue

dan tener los ciudadanos, y porque están 

llenando en muchos casos la Adminis

tración de técnicos amigos que lo más 

que se les puede exigir es eso: que sean 

amigos y fíeles al patrón. pero nunca que 

sean auténticos técnicos. si no ¿cómo se 

puede entender que dos colegios que te

nían que estar terminados para este mes 

de septiembre, se acaben de empezar? 

Sencillamente por incapacidad y des

preocupación de lo que realmente es im

portante, ya que el Ayuntamiento cono

ce desde el mes de abril, que se actualizó 

el Padrón de habitantes, la demanda de 

plazas escolares de EG Ben el Sector III, 

para solicitar al Ministerio la construc

ción de dichos colegios. 

Tras varios meses de espera, el Minis

terio remitió al Ayuntamiento dos 

proyectos que por su altura no se podían 

ubicar en el Sector III por las normas ur

banísticas que rigen para dicho Sector, 

aprobando entonces el Ayuntamiento la 

modificación de dichas normas para po
derlos edificar y retrasando innecesaria

mente el inicio de las obras a pesar de la 

urgencia del problema. Por tanto, nos 

encontramos en el mes de septiembre 

con los colegios recién empezados, y yo 

me pregunto cómo se puede realizar un 

proyecto de un colegio sin saber qué nor

mas rigen en el lugar donde se pretende 

ubicar (seguramente los responsables del 

mismo siguen trabajando en el Ministe

rio). ¿Porqué se elige en el Ayuntamien-



ausente 

Esto es lo que ocurre a nuestro Ayunta
miento y al gobierno municipal socialista: 
«alimenta a sus vecinos, pero es una 'mala 
ama de casa', no administra bien». Y para 
muestra, unos cuantos botones: 

- El Ayuntamiento tiene unos presu
puestos ordinarios -no refundidos- que 
exceden los 3.000 millones de pesetas, 
cuando en el 1979 era de 500 milloues de 
ptas. 

- ¿se puede decir que este incremento,
que ha sido similar en los últimos seis 
años, se ha visto reflejado en su propor
ción en la gestión realizada? Eso aparte de 
los miles de millones aportados por la Ad
ministración Central -UCD y PSOE- en 
forma de subvenciones a fondo perdido; 
centros escolares realizados; obras públi
cas, etc., que también pagamos con nues
tros impuestos a Hacienda. 

- Se ha pasado de unos 300 empleados
a 800, aproximadamente, con los mismos 
habitantes. Obras que estaban previstas 
realizar en 40 millones de pesetas han cos
tado al final 70, y necesitan reformas ur
gentes; colectores que recién hechos se 
hunden y hay que reformar o realizar nue
vos; plazas, calles, aceras y jardines que no 
se conservan y luego se realizan nuevas 
con mayor costo; instalaciones municipa
les que, prácticamente, se abandonan y 
luego se invierten en ellas decenas de mi
llones; a lo que se suma una plantilla de 
personal excesiva que puede suponer la 
quiebra municipal como consecuencia de 
contrataciones innecesarias y gestión defi
ciente. 

Gestionar y administrar no es despilfa
rrar. Sería muy fácil bajar los impuestos y 
no incrementarlos, haciendo lo mismo 
pero bien y planificar de forma realista las 
necesidades de personal; prescindiendo de 
los denominados -no contratados- de con
fianza y políticos y suprimiendo el dedo en 
las contrataciones. ■

Sebastián Carro 

Portavoz del Grupo Popular 

to de Getafe modificar las normas urba
nísticas, con el trámite que esto conlleva, 

en lugar de exigir al Ministerio la redac
ción de otro proyecto adecuado para el 

Sector, pidiendo responsabilidades a los 

ejecutores del anterior por los costos per

didos. 

Ahí dejo estas preguntas para que los 

ciudadanos valoren a quién tenemos go

bernándonos; mientras tanto, la solu

ción yo creo que pasa por presionar al 

Ministerio para que incorporen, si es 

preciso, tres turnos de trabajadores en 

cada Colegio para que se terminen lo an
tes posible posibilitando esto dar trabajo 
a más gente y reducir el tiempo que los 

niños tengan que estar a turno. ■

Adolfo Gilaberte 

Portavoz Grupo 

Concejales del PCE 

LAS 

COSAS 

COMO 

SON 

Esta sección está reservada a la opinión de los vecinos. La 
única limitación será el espacio (1 folio a máquina y a dos espa
cios). Las cartas deben remitirse a GETAFE Boletín Informativo. 
Plaza de la Constitución, l. AYUNTAMIENTO DE GET AFE. 

ANECDOTARIO HIST ORICO 

GETAFENSE 
A finales de la segunda década de 

este siglo hace más de 6 5 años, iba en 
cabeza de las procesiones de la Virgen 
de los Angeles la escuadra de batido
res y la banda de trompetas del regi
miento de artillería; a caballo custo
diapan a la Imagen cuatro artilleros y 
un -cabo, después el clero, autorida
des, banda de música y cerrando el 
cortejo una sección de escolta del mis
mo regimiento. 

venía de Toledo. Le rindieron hono
res la escuadra de batidores y la banda 
de trompetas, al enterarse doña Julia 
Moreno, habitante en el n.º 13 de la 
calle de Toledo, ofreció su casa a la 
Soberana para que pudiera desde ella 
presenciar la procesión. 

Cuando aquel año, la sección de es
colta llegaba a la encrucijada de la ca
lle de Madrid con las de San José y Le
ganés se armó un gran revuelo. iQué 
pasa! La Reina, la Reina Victoria. 

Efectivamente, la escuadra de bati
dores llegaba próximo a la calle de 
Oriente cuando llegó la Reina, que 

Suspendiéronse los Motetes, que se
gún costumbre habían de cantarse a la 
Virgen en la plaza de la Constitución 
y avanzó la Imagen hasta el balcón 
donde se encontraba la Reina Victo
ria, luego que ésta la admiró y oró bre
ves momentos, siguió la procesión y la 
Soberana continuó su viaje de regreso 
a Madrid. ■ 

Marcial Donado 

BE CAS 

EL MINISTERIO DE EDUCACION Y CIENCIA CONVOCA BECAS 

DE ESTUDIOS PARA LOS SIGUIENTES NIVELES: 

e PREESCOLARES 

e E.G.B. 

e B.U.P.-C.O.U. 

e FORMACION PROFESIONAL 1.0 GRADO 

e FORMACION PROFESIONAL 2.0 GRADO 

e ENSEÑANZAS MEDIAS 

e ENSEÑANZAS SUPERIORES 

LAS SOLICITUDES SE PUEDEN RECOGER EN LOS ESTANCOS Y 

ENTREGAR EN EL COLEGIO DONDE ESTUDIA O VA A ESTU

DIAR EL ALUMNO. EL PLAZO DE SOLICITUD FINALIZA EL 31 DE 

OCTUBRE DE 1985. 
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El Ayuntamiento restaurará 
la cárcel y las· plazas que 
rodean la Magdalena 

El Ayuntamiento tiene ya aprobados sendos proyectos de obra para la re
habilitación definitiva del centro Ricardo de la Vega ( conocido también por 
antigua «cárcel») y de las plazas del entorno de la Iglesia de la Magdalena, 
estos proyectos se contempla la dedicación del centro Ricardo de la 
biblioteca y museo municipal y la remodelación de las plazas de La ,.. ... ".._¡;;;_._ ... ",._,·...., 
na, de Oriente y del Reloj para embellecer el entorno del único monumento 
nacional de la ciudad: La Iglesia de la Magdalena. 

El centro Ricardo de la Vega se 
conservará por fuera tal y como está 
ahora y por dentro se aprovechará 
gran parte de la estructura, que se 
conserva en buen estado. En la planta 
baja se ubicará una biblioteca, con 
una sala de lectura general en el ala 
derecha y la sala de lectura infantil, el 
almacén y el taller de reparaciones en 
el ala izquierda. El antiguo patio será 
recuperado en parte, creando un re
cinto que recuerde al extinguido, apto 
para exposiciones al aire libre y co
nectando la plaza del Beso con la mis
ma «cárcel». 

La primera planta y el ático serán 
dedicados a museo, concebido como 
un espacio múltiple en el que los ele
mentos que se instalen serán móviles, 
con el fin de permitir cada vez la dis
tribución que se considere más apro
piada. Las fachadas también serán 
restauradas utilizando los mismos 
materiales que ahora tiene, y abriendo 
las fachadas laterales a los puntos de 
mayor flujo peatonal. 

• proyectos
realizados por los
Servicios Técnicos
del Ayuntamiento
van dirigidos a
recuperar, conservar
y embellecer el viejo
Getafe

El viejo Getafe 

Este proyecto va íntimamente liga
do al de remodelación de las plazas 
que rodean a la Iglesia de la Magdale
na, ahora mismo en un avanzado esta
do de restauración. Los proyectos rea
lizados por los Servicios Técnicos del 
Ayuntamiento van dirigidos a recupe
rar conservar y embellecer el viejo 
Getafe. 

Se pretende crear un espacio abier
to hacia la Iglesia, dejando lo más visi
ble posible su fachada y tapando en lo 
posible las restantes con árboles. La 
plaza tendrá una serie de plataformas 
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y rampas que conducen hacia la 
sía. El pavimento será de losa caliza y 
de pizarra. 

La Plaza del Reloj será una plaza 
peatonal, con paseos quebrados en el 
eje de la plaza y bancos. En la parte 
más ancha se pondrá una fuente de 
piedra pulida negra, y la pavimenta
ción, también será de losa caliza y de 
pizarra. Se concibe esta plaza como 
un punto privilegiado de observación 
de la Iglesia de la Magdalena. 

Por último, en la Plaza de Oriente, 
se instalarán elementos que apunten 
hacia la Iglesia, al igual que en las 
otras plazas. En la base del triángulo 
que forman se situará un jardín japo
nés, compuesto a base de gravas ras
trilladas, montículos, planetas de 
hierbas y arbustos olorcsos. Los árbo
les del interior de la plaza serán al
mendros. ■

Se el 

Conservatoric 

A estas alturas de "'--''"._.,._ .. ,,..., 
curso, aún no se conoce fech� 
Conservatorio- de Música. Fram 
señalado la existencia de detern 
dad Autónoma que están retra5 
del Conservatorio. 

«Estamos ,.,,.._,,,_,_,,"..," -ha 
señalado a nuestra redac
ción- de un convenio de co
laboración entre la Conseje
ría de Cultura y el Ayunta
miento para concretar la 
subvención la aportación 
de cada una las partes, y 
por otra, la ratificación por 
parte del Gobierno Autó
nomo de su decisión de ins
talar el Conservatorio. En 
ambos casos, el problema es 
de fechas, no de voluntad, 
que sabemos que existe». 

Este retraso está impi
diendo la convocatoria de 
concurso para las plazas de 
profesores y la formaliza
ción de las matrículas, aun
que se están efectuando re
servas de plaza en el Colegio 

Los proyectos de rehabili
tación y remodelación de 
la cárcel y del entorno de 
la Magdalena van íntima
mente ligados. 



a punto de comenzar el nuevo 
rncreta de puesta en marcha del 

Díaz, Concejal de Cultura, ha 
1adas dificultades en la Comuni
do la puesta en funcionamiento 

Público de La Magdalena 
la C/. Perate esquina C/. 

los martes y 
miércoles de 6 a 8 de la tar-

EI comienzo del curso, 
por lo tanto, según ha scfia
lado el mismo Francisco 
Díaz, no está previsto por lo 
menos hasta noviembre. 

El conservatorio se insta
lará al menos provisional
mente en la zona socio - cul
tural del Merca - Getafe, ya 
que la legislación no permi
te que se utilice un colegio 
para ambas actividades. En 
el Merca, al contrario, se 
dispone de un espacio sufi
cientemente amplio y apro
piado. En el futuro, si fuera 
posible, se trasladaría al 
centro de Getafe. 11 

VOLEIBOL INTERNACIONAL 

EN GETAFE 

En los días 16 y 17 se celebra, en el pabellón cubierto del Polideportivo San Isidro, 
un torneo de Voleibol internacional patrocinado por la Comunidad Autónoma Madrileña. 
En él participarán entre otras España, Grecia y Suecia. Estas tres en concreto serán las 
que verán en acción en Getafe los seguidores de esta modalidad deportiva. Y el hecho de 
que se haya elegido esta localidad para tal fin, viene motivado, según nos comunicó el 
propio Concejal de Deportes, Manolo Cañadillas: �<debido a las buenas relaciones exis
tentes entre el Ayuntamiento y la Comunidad». 

Este torneo se va a desa
rrollar a lo largo de varias 
jornadas en distintos pue
blos de la Comunidad. El 
pasado día 12 se celebró el 
acto de presentación de di
cho torneo en un céntrico 
hotel de Madrid. La pre
sentación del acto corrió a 
cargo del Director General 
de Deportes de la Comuni
dad, Fernando de Andrés. 

Es significativo saber 
que en Getafe existe desde 
hace tres afios una liga po
pular, integrada por ocho 
equipos. También hay una 
escuela infantil de Voleibol 
en Juan de la Cierva y otra 
en el Sector III de nueva 
creación. Por otro lado, se 

cuenta con que hay alrede
dor de 25 equipos partici
pando todos los sábados en 
los juegos escolares. Con 
estas pocas muestras se 
puede empezar a decir que 
este deporte comienza a ser 
tan popular y practicado 
como otro cualquiera; 
como lo demuestran desde 
escolares hasta grupos de 
empresas. Según hemos 
podido saber los entrena
mientos que realizarán las 
selecciones por las mafia
nas suelen ser tan especta
culares y agotadoras como 
un propio encuentro. 

Parece ser que, poco a 
poco, se van sacando los 
grandes acontecimientos 

SOCIEDAD DE AMBITO NACIONAL 

de los lugares en los que ha
bitualmente se vienen de
sarrollando, para realizar
los en poblaciones como 
Getafe o cualquier otra lo
calidad de los alrededores. 
Este torneo puede resultar 
un buen espaldarazo para 
el voleibol y para el resto 
del deporte en ciudades 
como la nuestra. 

Los gastos del torneo co
rren por cuenta de la Co
munidad Autónoma. De
seamos que la calidad del 
espectáculo sea elevada y 
que el público aficionado y 
no aficionado se recree con 
el mismo. ■ 

Nico Méndez 

PARA SU NUEVO GABINETE DE INFORMACION Y ORIENTACION FAMILIAR EN GETAFE 

OFRECE TRABAJO A PERSONAL MASCULINO Y FEMENINO 

SE REQUIERE DE LOS CANDIDATOS LAS 

SIGUIENTES CARACTERISTICAS: 

- Mayor de edad

- Presencia cuidada

- Estudios a nivel de graduado escolar

- Dedicación plena

GARANTIZAMOS: 

- Formación profesional por cuenta de la Sociedad

- Incorporación inmediata

- Ingresos mínimos e incentivos sobre

productividad

OBSERVACIONES. - Todo personal que se presente a este anuncio, será sometido a una 

selección. El personal de nuestra empresa conoce la publicación de este anuncio. 

Interesados presentarse el jueves 19 de septiembre de 11 a 1 ,30 y· todos los MARTES 

de cada semana en el mismo horario. 

LUGAR DE ENTREVISTA: Restaurante Costa de Vigo, C/. Madrid, 129 - GETAFE. 

Atenderá Sr. Robledano. 

NO SE REQUIERE EXPERIENCIA 
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La inversión industrial 
prevista supera ya los 
10.000 millones de pesetas 

Doce proyectos industriales, con una inversión prevista de 4. 739 millones 
de pesetas y 750 empleos, han sido elaborados y presentados desde su creación 
en marzo por la Oficina de Promoción Industrial del Ayuntamiento ante la 
Oficina EjecutiYa de la ZlJR y del Fondo de Solidaridad. En la Oficina de 
Promoción Industrial hay además una lista de 78 industrias esperando poder 
instalarse en el Polígono de San '.Vlarcos, con una inversión prevista de 6.000 
millones de pesetas y una expectativa de creación de 1.036 nuevos puestos de 
trabajo. 

De estas 78 empresas. hay 7 que 
amplían sus instalaciones y se trasla
dan de otros puntos de la periferia de 
Madrid, lo que demuestra la necesi
dad imperiosa de tener un polígono 
industri� l correctamente urbanizado, 

con viales adecuados y con servicios 
de todo tipo, para atraer a los indus
triales. Parece también, que esta im
portante demanda de suelo industrial 
y de empresarios dispuestos a invertir 
y utilizar los cauces financieros que la 
Administración ha puesto a su dispo
sición, choca un poco con la decisión 
de D. José María Cuevas, de retirarse 
de la mesa de seguimiento del AES. 

• En este mes se
podían iniciar las
gestiones de
adjudicación de
obras del Polígono de
San Marcos

El Polígono de Los Angeles 

Capítulo aparte merecen las empre
sas actualmente ubicadas en el Polí
gono de Los Angeles, de Getafe, que 
demuestran un alto interés, no sólo ya 
en ampliar en su propio polígono, 
para lo cual se están llegando a acuer
dos urbanísticos con el Ayuntamien
to, sino de ampliar instalaciones en el 
nuevo polígono de San Marcos. 

Las empresas que van a instalarse, 
son en general de pequeña dimensión 
y van desde fabricación de plásticos, 
como Plásticos Termoestables, S. A. o 
Plásticos Antichoque, S. A., a empre
sas de alimentación, como Frual, S. 
A. o Procesamiento de Productos
Cárnicos, pasando por fábricas de
muebles o madera, como Novamesa,
Maderas P y F, S. A., Bricol Hogar,
etc. En total, existen, pendientes de
comenzar obras y planes de viabilidad
un total de 78 empresas con 1.036
nuevos empleos, con una inversión
aproximada de 6.000 millones de pe
setas. ■

La razón. por la cual no se han con
seguido resultados con anterioridad. 
ha sido exclusivamente de suelo in
dustrial. Afortunadamente, gracias a 
una labor de consenso y negociación 
con los propietarios del suelo de Geta
fe, en el mes de septiembre. la Socie
dad Estatal de Promoción y Equipa
miento del Suelo. podrá iniciar las 
gestiones de adjudicación de las obras 
de urbanización del Polígono Indus
trial de San Marcos. de 7 50.000 me
tros cuadrados. ubicado en la carrete
ra de Andalucía. para el cuaL el 
Ayuntamiento está dispuesto a otor
gar licencias de obras de forma inme
diata. de modo que los industriales 
puedan construir su nave paralela
mente a las obras de infraestructura. 

ALCAMPO ha contratado 
a 230 jóvenes de Getafe 

De este polígono. aparte de las em
presas anteriormente indicadas. exis
ten 78 más, que suman en 326.000 
metros cuadrados de terreno deman
dado; estas empresas. ya han hecho 
una reserva de suelo, que teniendo en 
cuenta que aún no han empezado las 
obras del polígono, ni existen tan si
quiera un cartel anunciador. marca 
una tendencia que permite pensar, 
que el polígono será ocupado en tiem
po récord. 
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A finales de septiembre abrirá sus puertas al público en Getafe un gran 
centro comercial que promete ofrecer una cantidad y calidad de productos tal 
que evite a los getafeños desplazarse a Madrid y que ha supuesto la creación 
de 290 puestos de trabajo, de una edad media de 24 años, procedentes en su 
mayoría de Getafe y que obtiene así su primer empleo. 

Juan Redondo, Director de Alcam
po - Getafe centro al que nos estamos 
refiriendo, nos ha explicado que del 
total de la plantilla, 230 jóvenes son 
de Getafe. tienen distintas titulacio
nes académicas y la gran mayoría no 
tenían trabajo. «La selección de nues
tro personal la hemos realizado en co
laboración con la Oficina de Empleo. 
La primera parte de la formación se 
ha dado en los locales cedidos por el 

Ilmo. Ayuntamiento de Getafe y con 
la colaboración de un especialista del 
INEM. Durante los meses de junio y 
julio más de 100 personas han partici
pado en estos cursos, sobre lo que es 
Alcampo, sistemas de distribución, 
conocimiento de las secciones, orga
nización del trabajo ... La segunda par
te de prácticas se han realizado en 
nuestros hipermercados de Vaguada y 
Vallecas». ■ 



TRIBUTOS MUNICIPALES 
Durante los días hábiles comprendidos desde el 16 DE SEPTIEMBRE AL 15 DE NOVIEMBRE, ambos 
inclusive, se podrá realizar el pago en período voluntario de los recibos correspondientes al actual 
ejercicio económico de 1985 de las exacciones siguientes: 

e CONTRIBUCION TERRITORIAL RUSTICA Y PECUARIA. 

e LICENCIA FISCAL DE ACTIVIDADES COMERCIALES E INDUSTRIALES. 

e LICENCIA FISCAL DE ACTIVIDADES PROFESIONALES Y DE ARTISTAS. 

e APROVECHAMIENTO DE LA VIA PUBLICA CON ENTRADA DE CARRUAJES. 

e IMPUESTO MUNICIPAL SOBRE GASTOS SUNTUARIOS. 

e IMPUESTO MUNICIPAL SOBRE RADICACION. 

e SERVICIO DE RECOGIDA DE BASURAS EN GALERIAS COMERCIALES DE ALIMENTACION LOS 

SABADOS POR LA TARDE. 

e SERVICIO DE RECOGIDA DE BASURAS VOLUNTARIAS EN POLIGONOS. 

El pago de los mencionados recibos se podrá realizar en CUALQUIER OFICINA DE GETAFE DE LOS 
BANCOS Y CAJAS QUE A CONTINUACION SE RELACIONAN, presentando para ello a efectos de vali
dación la documentación enviada al domicilio del Contribuyente: 

B. Bilbao, B. Central, B. Comercial Español, B. Crédito Comercial, B. Credit y Commerce, B. Español de
Crédito, B. Exterior de España, Caja Postal, E.General, B. Hispano Americano, B. Intercontinental Es
pañol, B. Fomento, B. Comercio, B. Madrid, Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Madrid, B. March, B.
Occidental, B. Pastor, B. Popular, B. Santander, B. Vizcaya.

Pasado el día 15 de noviembre, si no se hubiese satisfecho la deuda tributaria, se expedirá, en conse
cuencia, el título que llevará aparejado ejecutiva, iniciándose el procedimiento de apremio. 

El recargo de apremio será del 20 por 100 del importe de la deuda. 

INVIERTA EN SEGURIDAD 

GARD SISTEM, S. A. ORGANIZACION DE SEGURIDAD

Empresa Homologada por el M.o Interior D.G.P. con el n.o 346 con fecha 8 de noviembre de 1982 

- UNA ADECUADA PROTECCION DE SUS BIENES RENTABILIZARA SU

INVERSION ...

CENTRAL RECEPTORA DE ALARMAS 

VIA RADIO VHF 
INSTALADA EN DEPENDENCIAS POLICIA MUNICIPAL 

• Le ofrecemos nuestra experiencia y asesora
miento sobre Seguridad y Protección en los
siguientes apartados:

- ANTI-ROBO Y ATRACO

- DETECCION Y EXTINCION DE INCENDIO

- CIRCUITO CERRADO DE TV

- DETECCION DE METALES

- CABINAS ANTI-ATRACO

- ACRISTALAMIENTOS BLINDADOS

- DETECCION DE GASES

- DETECCION DE EXPLOSIVOS

- CONTROL DE ACCESOS CODIFICADO

- SISTEMAS DE TRANSMISION DE ALARMAS

VIA RADIO

OFERTA DE LANZAMIENTO: 

DESCUENTO DEL 10%, 

DURANTE EL lVIES DE JULIO 

GARD SISTEM, S. A. ORGANIZACION DE SEGURIDAD

DELEGACION MADRID CENTRAL 

C/. PRECIADOS, 29 - 4.º D Gran vía de les Corts Catalanes, 322-324, planta 9.ª 
Tel. 232 67 57 Tels. 224 7 4 04 - 224 77 02 
28013-MADRID 08004-BARCELONA 
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EN DICIEMBRE TERMINARAN LA MAYORIA 

La próxima terminación de las obras d 
ensanchamientos y acceso de las carreteras, 
der en breve a una sensible mejora de nue 
dado un importante impulso a las obras qm 
complementadas con otro buen número de J 
da de 1985 y el próximo año. 

El nudo sur de la carretera de Toledo, 
que permitirá el acceso directo al Sec
tor III, a la carretera de Andalucía, al 
centro de Getafe y al cementerio ya está 
en su recta final. El puente ya está le
vantado y dentro de unos días se empe
zarán a asfaltar los accesos al puente, 
estando prevista su terminación para fi
nales de septiembre. En paralelo se está 
excavando un explanando tierras en las 
márgenes de la carretera de Toledo, lo 

■ Para el año 1986 estarán

funcionando 4 nuevos

ambulatorios en Getafe

que en ocasiones produce monumenta
les atascos de vehículos. Según el Mi
nisterio de Obras Públicas y U rbanis
mo, todas estas obras estarán termina
das para diciembre de este año. En el 
conjunto se incluye otro paso elevado, 
cuyas obras ya han comenzado tam
bién, en el cruce de la carretera de To
ledo con la de Leganés y otro más en el 
cruce de salida hacia Fuenlabrada y 
Pinto. 

Por otro lado, el Gobierno Munici
pal está estudiando ya el proyecto de 
ampliación de la carretera que une Ge
tafe con la nacional de Andalucía, y 
que continuará junto a los límites de la 
Base Aérea hasta el nuevo puente de 
Toledo. Las obras están pendientes de 
que se finalice el retranqueo de la valla 
de la Base Aérea. 

Esta red de accesos descongestionará 
sensiblemente el tráfico de vehículos 
por el centro de la ciudad y se espera 
que además, repercuta positivamente 
en el crecimiento industrial, facilitando 
la entrada y salida de vehículos de los 
polígonos industriales. Este objetivo es 
el que también se ha perseguido con la 
construcción de paso elevado sobre el 
ferrocarril Madrid-Alicante en el Polí
gono de Los Angeles, permitiendo una 
salida más rápida del polígono a través 
de la Avda. de las Ciudades hacia Ma
drid. No obstante, el Plan General de 
Ordenación Urbana contempla otra vía 
de circunvalación desde el Polígono de 
Los Angeles hasta la carretera Vjllaver
de por detrás de los colegios, el parque 

,, 



- LAS OBRAS QUE SE ESTAN REALIZANDO

s ambulatorios, instalaciones deportivas y 
es y plazas de Getafe nos permitirán acce
calidad de vida. Durante el verano se ha 
nenzarán esta primavera, obras que serán 
�ctos que serán acometidos en lo que que-

de residuos sólidos y el Campo de Las 
Margaritas. 

Cambio en sanidad 

La sanidad probablemente sea una 
de las áreas que más beneficiada resulte 
de este proceso de construcciones que 
se están llevando a cabo. La termina
ción de los ambulatorios de Las Marga
ritas y el Greco - San Isidro,-cuyo esta
do de ejecución de obras está muy 
avanzado y que tiene como fecha de en
trada en funcionamiento la primavera 
de 1986, reducirá de forma sensible el 
número de cartillas por médico. Las 
45.000 cartillas que ahora atiende defi
citariamente el Ambulatorio de la 
Avda. de Los Angeles, se repartieran 
entre éste, los dos nuevos y después en
tre los previstos en el Sector III y en El 
Bercial. 

■ La red de accesos
prevista para Getafe
descongestionará total
mente el casco urbano

El nuevo diseño de centros de salud 
previsto para estos que ya está puesto 
en práctica por el INSALUD está per
mitiendo una mayor atención a los en
fermos. En ellos las consultas no duran 
2 horas independientemente del núme
ro de enfermos que acuden a ellas, sino 
que duran 4 horas, con lo que se amplía 
el tiempo que los médicos pueden dedi
car al reconocimiento y cuidado de los 
enfermos. El mapa sanitario de Getafe 
quedará de tal forma que nos ahorrarán 
largos e incómodos desplazamientos a 
muchos de nosotros. 

El deporte, por último, también está 
viendo sensiblemente incrementadas 
las instalaciones a él dirigidas (ver pág. 
17). De cara al año próximo, el Gobier
no Municipal está estudiando además 
otro importante proyecto, la construc
ción de un pabellón cubierto con capa
cidad para 3.500 espectadores, con 
aparcamientos e instalaciones aptas 
para competiciones de equipos de pri
mera categoría en baloncesto y balon
mano fundamentalmente. ■
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BREVES 

■ La oposición, en. la
Comisión Municipal de
Cuentas. - El primer
pleno ordinario tras va
caciones aprobó· una.
propuesta del Alcalde
designando los miem
bros de la Comisión
Municipal de Cuentas,
con arreglo a la nueva
Ley de Régimen Local.
La Comisión estará in
tegrada por Antonio
Alonso, Miguel Ortiz,
Julio García Madrid,
Secundino Espada,
concejales del PSOE, y
los portavoces del Gru
po Popular, Sebastián
Carro, y del PCE,
Adolfo Gilaberte.

■ Suben los autobu
ses. - El servicio urba
no de autobuses subirá,
a partir del 1 de octu
bre, 5 pesetas en sus ta
rifas normal, reducida
y de festivos. Autobu
ses Urbanos del Sur pi
dió al Ayuntamiento la
supresión de las líneas
del Cementerio y del
Cerro de Los Angeles y
una subida a 45 ptas.
del billete ordinario, a
40 del reducido y a 50
el de festivos.

El Ayuntamiento, 
por el contrario, no ha 
aceptado la supresión 
de ninguna de las líneas 
y ha fijado los nuevos 
precios en 30 ptas., el 
billete ordinario, 25 
ptas. el reducido y 35 
ptas. los días festivos. 

■ El Alcalde con Le
guina. - El pasado 29 de
agosto, el Alcalde man
tuvo una entrevista con
el Presidente del Go
bierno de la Comuni
dad de Madrid, Joa
quín Leguina. en la que
trataron diversos pla
nes de cooperación en
tre el Ayuntamiento de
Getafe y la Comuni
dad. Entre ellos la utili
zación por parte de la
Comunidad de parte de
las instalaciones. del
Cuartel de Artillería y
diversas subvenciones
que el Ayuntamiento
recibirá de la Comuni
dad en lo que queda de
año.
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28 de septiembre 

CUARTETO HISPANICO NUMEN 
(violín y cello) 
20,30 h. Iglesia Magdalena 

20 de octubre 

EL RAPSODA 
(Homenaje a García Lorca) 
20,30 h. Casa Cultura 

13 de octubre 

MIW AKO ABE Y TIMOTHY KAIN 
(violín y guitarra) 
20,30 h. Casa Cultura 

27 de octubre 

TRIO DE MADRID 
(piano, violín y cello) 
20,30 h. Iglesia Magdalena 

Los programas de mano con toda la información pueden recogerse en el 
Ayuntamiento, Centros Cívicos y Centro Municipal de Cultura. 



Estarán terminadas en 10 meses, con capacidad para 
572 vehículos 

Adjudicadas las obras de 
dos aparcamientos subterráneos 

Las obras de dos aparcamientos subterráneos, que totalizan 572 plazas, han sido ad
judicadas por el primer pleno ordinario que tras las vacaciones de verano, ha celebrado la 
corporación. En total las obras costarán 253 millones y tiene un plazo de ejecución de l O 
meses. 

Los aparcamientos serán 
construidos en dos zonas 
especialmente congestio
nadas y faltas de aparca
mientos, como son el cen
tro de la ciudad y el barrio 
de la Alhóndiga. El de la 
zona centro se situará en la 
Avda. Juan de la Cierva. 
junto a la plaza de España, 
en el mismo solar que hace 
unos meses fue permutado 
al Patronato de Casas del 
Aire. Tiene una superficie 
de 2.500 metros cuadrados 
y contará en principio con 
207 plazas de aparcamien
to. 

El otro, con capacidad 
para 365 vehículos, se ubi
cará en la plaza de Tirso de 

Plaza Tirso de Malina 

Molina. En ambos casos 
los terrenos son públicos y 
sobre los aparcamientos se 
construirán plazas de 

acuerdo con los proyectos 
específicos que en su día se 
realicen, una vez termina
dos los aparcamientos. ■

Final de 

balonmano 

La final del II Trofeo Co
munidad Autónoma de Ba
lonmano, en la categoría 
senior, se va a celebrar en 
nuestra localidad. El lugar 
elegido para dicho evento 
será el pabellón cubierto 
del Polideportivo San Isi
dro. Aún quedan por con
cretar, a la hora de cerrar 
estas páginas, la fecha 
exacta (aunque sería en el 
mes de ·septiembre). Uno 
de los finalistas, el Atlético 
de Madrid, presumible
mente, se enfrentará al 
Caja Madrid. U no de los 
atractivos de dicha final ra
dica en la presencia en el 
banquillo atlético de Jordi 
Alvaro, quien en las pasa
das olimpiadas, fue el 2.0 

de la selección U .S.A. 
masculina. El Ayunta
miento ha aprobado un 
gasto de hasta un millón de 
pesetas para subvencionar 
dicha final. ■

NUEVA COOPERATIVA 

DE vmENDAS EN GETAFE 

Sdad. Cooperativa Bañolas del Sector 111: 

e Chalets de protección oficial 

e Admitimos socios 

e Infórmese en el teléfono 682 14 32, de lunes a 
viernes, entre las 17,30 y 19,30 h., o los sábados 
y domingos de 11 a 13 h. en el piso piloto de la 
cooperativa, en el Sector 111 de Getafe. 
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Cultura 

Comienza pel día 17 en Municipal 

Dos grupos de 
del 111 Certamen 

Aficionado Comu 
• 
1 

la final 

M 

Desde mañana día 17 y hasta el 26 de este mes de septiembre, tendrá lugar en el 
Centro Municipal de Cultura la fase final del 111 Certamen de Teatro Aficionado Comu
nidad de Madrid, que, con algunos problemas de representación, se ha venido desarro
llando en su fase de selección entre los meses de julio y septiembre.

El Certamen ha tenido 
este año un fuerte apoyo 
económico de la Comuni
dad de Madrid y por prime
ra vez salía de Getafe para 
repartirse por varias locali
dades madrileñas. En prin
cipio estaba previsto que 
en Alcobendas, Collado 
Villalba y Móstoles tuvie
ran lugar las representacio
nes correspondientes a la 
fase de selección de los gru
pos que, ya en septiembre, 
actuarían en Getafe, y en
tre los cuales estarían los 
ganadores. 

Sin embargo, una vez he
chas públicas las bases del 
Certamen, el departamen
to de Cultura del Ayunta
miento de Móstoíes señaló 
la imposibilidad de que allí 
se celebrasen las actuacio
nes previstas, dado que no 
se podía disponer de un lo
cal adecuado. Esto obligó a 
retrasar la selección de los 
grupos a los que les había 
correspondido actuar en 
Móstoles, que sin embargo 
han actuado aquí en Getafe 
en la primera quincena de 
septiembre. 

Sólo grupos 
aficionados 

Como en las anteriores 
ocasiones, el certamen ha 
estado dirigido a potenciar 
a los grupos de teatro de 
aficionados de la región 
madrileña, evitando la ins
cripción de los grupos pro
fesionales. Los resultados 
obtenidos hasta ahora han 
mostrado la existencia de 
grupos de gran calidad in
terpretativa, que no tienen 
nada que envidiar a mu
chos grupos profesionali
zados. 
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Este III Certamen ha 
contado con la presencia 
de 2 7 grupos, de los cuales 
9 pasan a la fase final 
ha de celebrarse en el 
tro Municipal de Cultura 
entre el 1 7 y el 26 de sep
tiembre. Los grupos selec
cionados en Alcobendas y 
Collado Villalba han sido 
Icaro (Getafe), Taormina 
(Getafe), Cariátides (To
rrejón de Ardoz), Taedra 

CENTRO 

C/. 

(Boadilla del 
Farándula 
Taller 2 de Teatro de la 
Universidad Popular de 
Alcorcón. Al cierre de esta 
edición del Boletín Infor-
mativo todavía 
se estaba en la de selec-
ción de los grupos que han 
tenido que actuar en Geta
fe, por lo que no se cono
cían los seleccionados. ■ 

CULTURA 

50 

Teléf. 681 60 62 

.■EVES

■ Taormina de nuevo.
El Grupo de Teatro 
Taormina, bien cono
cido por los aficionados 
de Getafe, ha anuncia
do va su comienzo de 
tem.porada para media
dos de octubre con la 
obra «El día de Gloria» 
de Francisco Ors. Esta 
obra de Ors, se centra 
sobre la mujer, presen
tando en clave de hu
mor a unos «seres s1em
pre obedientes y nunca 
obedecidas, sin una 
parcela de independen
cia o libertad». 

El mismo Ors, de 
quien son estas afirma
ciones manifestó tam
bién sentir una especial 
ternura por las mujeres 
de su generación «mu
jeres a las que la vida ha 
hecho andar siempre 
con el paso cambiado: 
mientras fueron jóve
nes vivieron en un 
mundo en el que man
daban los mayores y 
ahora que lo son ellas, 
se encuentran con la 
desagradable sorpresa, 
de que la fuerza y hasta 
la razón, parecen perte
necer a !ns jóvenes». 

■ Trabajadores del
INEM. -Ciento veinti
dós personas proceden
tes del paro trabajan ac
tualmente en diversas 
obras municipales, gra
cias a convenios suscri
tos entre el Ayunta
miento v el Instituto 
NacionaÍ de Empleo. 

Los contratos son 
temporales y están sub
vencionados por el 
INEM. Los trabajado
res contratados me
diante esta fórmula tra
bajan en la reparación 
de cailes y edificios pú
blicos, cumpliéndose 
así un doble objetivo: 
dar trabajo aunque sea 
temporalmente a per
sonas que no lo tienen y 
realizar una serie de 
obras, que de no estar 
subvencionadas, sería 
imposible realizar dado 
que suelen conllevar 
un elevado coste en 
mano de obra. 



za, Zu 
la 1 de las pos1 111 ad 

Desde hace tiempo se vienen desarrollando en Getafe lo que ha dado en lla
marse campamentos de ,erano. Se pueden resumir en pocas palabras: Talleres, 
deportes, iniciativas propias, amistad, convivenciay responsabilidad. 

de los meses de verano, 
en los meses de julio 

y agosto, los jóvenes de Getafe han es
tado en sitios tales corno To-

Candeleda. Cáceres, Ta-
rragona, etc ... Dichos 
rnentos suelen tener una 
aproximada de 15 días. Quince 
por otra tanto para 
los como para los moni-
tores que van con los Este es 
un tiempo en que se lado las 
actividades escolares para dar paso a 
otras que no están en los programas 
del curso. comics, charlas 
- coloquios, '--''-'•UU.l.'-'J· 

guismo, vela, v\...\.J1U"-1U 

se nos quedan en el
Los 

ni se co-
la aventu

ra: pero a su forma de ser y 
comportarse -por otro lado espontá
nea- al cabo de unas horas todos se 
mezclan encuentran la posibilidad 
de disfrutar con las ocurrencias y tra
vesuras de los restantes componentes 
del Es ver cómo 
allí hermanos y 

todo o casi lo tienen 
ellos. Desde lavar sus ropas 

resolver con los pe-
que Indu-

cuentan con unos guías 
de resolver las dudas que 

pero lo increíble es 
que a ser ellos mismos. 

Se rompen se part1c1pa en 
todas las actividades, no hay juegos 
para los distintos sexos. Se puede ver a 
chicos y chicas por un balón o 
remar al unísono en una barcaza. In
dudablemente ellos aprenden y, algo 
que no se obviaL ellos también 

veces da la sensación de 
para hacer todo, pero 

son tan intensas que 
la hora del sueño. uno 

parece que en vez de dormir, se des
maya. 

Como muestra un 

He tenido la suerte o el azar ha he
cho que haya podido asistir como mo
nitor a uno de estos campamentos -el 
de Zuaza en concreto- y he vivido una 
experiencia sumamente válida. Para 
ponernos un poco en situación diré 

que es una isla situada a unos 16 Km. 
de Vitoria. Está enclavada en unos be
llos parajes. Su extensión permite el 
que puedan desarrollarse varios cam
pamentos y campos de trabajo a la 
vez. El único modo de acceder a ella. 
es por medio de barcas. Funciona con 
un servicio de mantenimiento cons
tante, compuesto por unas 20 perso
nas que cuidan de que todo esté en or
den y en funcionamiento. 
Llama poderosamente la atención el 
saber que cuando se acaba la tempo
rada estival todo se desmonta. Desde 
las duchas hasta la cocina, pasando 
por las tiendas donde descansan tanto 
monitores como participantes. 

Existen una serie de normas sin las 
cuales es difícil todo marche. Los 
horarios, tanto comida como los de 
actividades de agua y, el uso impres-

El ulculclc. ol ic;uul que l!izo con otros ccun
pwnenlos. uisi/ó el instalado en Zuaza. 

cindible del chaleco o la 
bañarse. La daba ��'""'�"�"� a 
las 8,30 h. Se despertaba a los «nanos» 
para que tuviesen tiempo de asearse. 
Algunos, los más dormilones, había 
que volverles a despertar. Ciertos días, 
gracias a la megafonía, se comenzaba 
la jornada con música, por otra parte 
más que la voz de los moni-
tores. desayuno era a las 9 ,30 h. 
para pasar, distribuidos por grupos, a 
las distintas actividades. Estas se pro
longaban hasta la hora del baño 13, 15 
h. Venía bien, ya no sólo te refres-
cabas el cuerpo que además, era 

s 

una forma de abrir el apetito. Alrede
dor de las 17, 15 h. tocaba el turno de 
comidas, a mi juicio bastante acepta
bles, que se prolongaba hasta las tres 
más o menos. Desde esta hora hasta 
las 16,30 h. cada uno se dedicaba a lo 
que le apetecía, salvo el grupo al que 
le tocase lavar platos y dejar limpio el 
comedor. Se volvía a los talleres hasta 
las seis. Había baño de nuevo y luego 
la merienda. A partir de ese momento 
se jugaba a fútbol, voleibol, balonma
no, etc... Los que no participaban 
eran espectadores o se dedicaban a ex
plorar la isla. Al comenzar a caer la 
noche se cenaba para después dar 
paso a los juegos de entretenimiento, 
bailar al son de la música que ellos 
elegían o sin más se iban cada uno a su 
tienda. 

Durante toda la jornada uno se veía 
sorprendido por la multitud de anéc
dotas, comentarios y aventuras que 
habían acontecido. Todos han parti
cipado en las distintas actividades y, 
al que no le apetecía tenía suma liber
tad para tomar el sol o para desapare
cer sin más. 

Las horas pasaban rápidas y los días 
volando. Cuando te quieres dar cuen
ta ya estás de regreso. Has conseguido 
tener casi un centenar de nuevos ami
gos y, encima el tiempo -metereoló
gico- ha jugado a nuestro favor. iQué 
más se puede pedir! En la balanza 
pesa mucho más lo positivo que las 
diferencias. Sólo una cosa, volvería a 
hacerlo con esta gente o con la que hi
ciese falta. ■

Nico Méndez 
Fotos: Rafa Ortiz 
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Deportes 

Santos Vázquez, 
el nuevo director 

del Patronato de Deportes 
El Patronato Deportivo :\1unicipal tiene desde hace poco tiempo una nueva cabeza rectora. Su nombre es 
Santos Vázquez, persona conocida por la gran mayoría de los deportistas y aficionados de Getafe. Acaba 
de aterrizar y es consciente de la problemática que existe en el deporte en general y en el Patronato en 

particular. No es el momento de enjuiciar si la anterior etapa ha sido buena o mala, se trata de encarar el 
futuro deportivo de nuestra localidad con decisión. Es consciente, el nuevo director, de que la tarea que le 

resta es de gran envergadura. A su favor tiene su juventud y su conocimiento de la problemática del 

Nos acercamos a su 11 ue1'a casa 
para saher de su propia vo.: cómo 
piensa, con qué cuenta r cómo sortea
rá los distintos escollos· con los que se 
va a encontrar. 

-¿Cómo te has encontrado el
P.D.M.?

-La yerdad es que la situación no es
muy esperanzadora. Las grandes áreas 
del Patronato no tienen un tratamien
to adecuado. Costeamos desde el 
Ayuntamiento la E. Física que nos su
pone en torno a 60 millones de pese
tas, cuando por ley corresponde al 
Ministerio de Educación. Las escuelas 
infantiles y de iniciación deportiva no 
tienen un seguimiento específico. Los 
padres no tienen información de lo 
que se hace en ellas y, en la mayoría 
de los casos, año tras año se repite la 
misma enseñanza sin una progresión 
lógica. El club deportivo municipal 
tiene incomprensiblemente tan sólo 
equipos en categorías intermedias. 
Los clubs locales apenas reciben 
apoyo. Hay insuficiencia de instala
ciones. En fin una situación poco ha
lagüeña como ves. 

_¿ V a a ha ce rs e un ca m h i o e 11 e/ju n -
cionamiento, o todo seguirá más o 
menos igual? 

-Hay reestructuraciones importan
tes. Todas se van a hacer en función 
de apostar por la calidad aún en dete
rioro de la cantidad. Vamos a adoptar 
el horario lectivo de los profesores de 
32,5 h. a 2 7,5 h. para que puedan de
dicar más tiempo a los centros. Pre
tendemos liberar de horas prácticas a 
los coordinadores de seniors para que 
presten más atención a la demanda de 
los barrios. Queremos crear una ofici
na exclusivamente para el deporte es
colar, etc. Como verás el proyecto. 
aun con una base de continuidad, es 
esencialmente nuevo. 

-<:Qué rns a pedir a los dirigentes 
politicos del Ayuntcuniento? 

-Básicamente que respeten el
proyecto que les he presentado. Yo 
pienso que los dirigentes políticos tie
nen su responsabilidad en marcar la 
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deporte en nuestra
· ..

directriz política y facilitar que se 
cumplan los programas técnicos. 

_¿Cuál es el planteamiento de cara 
alfúturo? 

-Esbozando un esquema para no
extendernos mucho, te diré, que esta
mos dispuestos progresivamente a re
tirar los profesores de E. Física de los 
colegios para de una vez por todas tra
tar de conseguir que se normalice una 
de las asignaturas más importante en 
la formación del niño. Este año sólo 
cubrimos ya de 6.0 a 8.0

• A cambio po
tenciaremos las escuelas infantiles y 
de iniciación creando un total de 31. 

Vamos a crear categorías inferiores 
en el Club Deportivo Municipal para 
dar continuidad a los chavales que de
muestren aptitud en las escuelas. 

Realizaremos un plan de acción en 
las escuelas deportivas para que los 
padres reciban información periódica 
de lo que realizan los chavales, crean
do tres niveles de actuación: Inicia
ción, Aprendizaje y Perfeccionamien
to. Dotaremos a los escolares y al de
porte popular de la infraestructura 
técnica necesaria. Trataremos de au-

mentar la subvención a los clubs de
portivos y sobre todo en el tema de 
instalaciones se va a dar un salto es
pectacular, reformando San Isidro y 
el Giner de los Ríos, construyendo 
una instalación descubierta en Mar
garitas y una cubierta en el vértice 
Juan de la Cierva - Margaritas: y por 
supuesto seguimos trabajando en el 
sector III, una instalación que resul
tará excelente. 

"A la gente del deporte 
de Getaf e les pediría 
paciencia, que se 
integren en las juntas 
de barrio y que si 
caemos nos dejen 
levantarnos" 

Para que veas esto es absolutamente 
real, esta semana se ponen en funcio
namiento 6 pistas de tenis en el Sector 
III y un frontón cubierto en San Isi
dro. 

-Parece ser que no habf a excesivo
entendimiento entre el anterior direc
tor del Patronato y el concejal de De
portes. ¿Qué relación existe en la ac
tualidad? 

-Normal. Creo que es problema de
que cada uno asuma su papel. Manolo 
es el responsable de la Delegación y el 
director técnico ejecuta la política de
portiva. En honor a la verdad te pue
do decir que hasta el momento la rela
ción es de total participación. No de
ben existir roces, o trabajas en equipo 
o no hay solución. No hay porqué
proyectar los problemas de cada uno
en su trabajo en la relación entre am
bos.

-En la actualidad existen ciertas
quejas en el ambiente laboral. ¿Qué 
hay de cierto? 

-Todo. Las condiciones de trabajo
hasta ahora han sido muy malas. El 
personal técnico tenía un contrato de 
3 7 ,5 h., de las cuales hacían lectivas 
32,5 h. Para que te hagas una idea, en 
la enseñanza privada el convenio re-



coge 28 h. y en la enseñanza pública 
21 h. Además el personal técnico te
nía que hacer hasta tres contratos al 
año y después de todo el año sólo te
nían 20 días de vacaciones. La verdad 
es que era para quejarse. Y el princi
pal problema estriba en el deterioro 
de la enseñanza que esto conlleva. Los 
niños que tenían la mala suerte de dar 
su clase cuando el profesor llevaba 6 
horas de clase no recibían. evidente
mente. la misma clase que el primero. 

"Trataremos de 
aumentar la 
subvención a los clubs 
deportivos y sobre todo 
en tema 
instalaciones se a 
dar un 

-<'.Qué le pedirlas a ICI genre del de
pone de Gerak? 

-Paciencia. que participen en el
programa de deportes, que se integren 
en las juntas de barrios y que si cae
mos nos dejen levantarnos. Necesita
mos un tiempo para realizar un pro
grama que nos hemos marcado a dos 
años vista. 

-Por zílrimo el tema presu¡mesro.
¿cómo lo res? 

-Sé que no es muy honesto «arri
mar el ascua a tu sardina». soy cons
ciente de las dificultades económicas 
del Ayuntamiento, pero te aseguro 
que tenemos un presupuesto muy pe
queño. A simple vista puede parecer 
que 80 millones son suficientes: pero 
no olvides que tenemos 40 profesio
nales en los colegios impartiendo E. 
Física. Por otro lado hay un equipo de 
mantenimiento para 4 instalaciones 
municipales. En definitiva que en 
personal se nos van cerca de 65 millo
nes, con lo cual para actividades ape
nas tenemos 15 millones. Prefiero no • 
pensar en las centenas de millones de 
los Patronatos de la zona sur. 

Te deseCimos suerte. _ ra que tal .r 
como están las cosas la m a necesi
tar. 111 

Nico Méndez 
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En 6 meses pistas sintéticas de atletismo 

40 millones para ampliar el 
polideportivo de S. Isidro 

El de instalaciones deportivas se verá reforzado inmediatamen-
te. En seis meses el polideportivo de S. Isidro tendrá nuevas pistas de atle
tismo, nuevos graderíos y nuevas zonas de juegos y entrenamientos. A ello 
se añade el nuevo pabellón cubierto, prácticamente terminado y otras insta
laciones que ya se están realizando junto a las piscinas del Sector 111. 

La mejora y remodelación de las 
instalaciones del Polídeportivo de S. 
Isidro y la pavimentación de las pis
tas de atletismo, con 6 calles y los 
400 metros de cuerda reglamenta
rios. además de fosos, rías, jaulas de 
lanzamiento, etc., costará 40 millo
nes de pesetas. Esta mejora de las 
!nstalaciones era algo que ya se esta
ba convirtiendo en algo urgente,
dado que numerosos atletas getafe
ños se están viendo obligados a des
plazarse a otras instalaciones fuera
de la ciudad al no encontrar aquí
instalaciones adecuadas para entre
nar.

El polideportivo ganará además 
espacio en la zona que lindaba con 
la Base Aérea, y el campo de fútbol 
será adaptado también para que en 
él se pueda entrenar para rugby. 

Además, junto a las piscinas del 
Sector III, en donde ya se han termi
nado las pistas de tenis, ya se está 
limpiando y nivelando el terreno 
con el fin de hacer un campo de fút
bol, que podrá utilizarse este año. 
Enfrente en el polideportivo Giner 
de los Ríos, se hará un nuevo vestua
rio doble, un aparcamiento, una 
zona de juegos (petanca, bolos, etc.), 
otra zona de juegos infantiles exclu
sivamente y se terminará de una vez 
con el problema del agua caliente, 

instalando gas ciudad. En la zona de 
las Margaritas, junto al campo de 
fútbol, se está proyectando la insta
lación de otro campo de fútbol, de 
tierra, y dos pistas polideportivas, 
una de ellas con un frontón. 

Para terminar, los responsables 
del patronato de deportes están ha
ciendo un estudio de instalaciones 
deportivas básicas por todo el pue
blo. La idea que intentarán desarro
llar es utilizar los espacios libres que 
existen en la ciudad para instalar 
aparatos deportivos, con el fin de 
que los chavales puedan jugar en sus 
ratos libres a sus deportes preferidos 
sin necesidad de desplazarse a los 
polideportivos. ■

El II Trofeo Villa de Getafe 
se quedó en casa 

Los pasados días 6 y 7 de septiem
bre se celebró el II Trofeo «Villa de 
Getafe» de Fútbol. Aparte del Getafe 
C.F., han participado El Simancas,
Cañaveral y Pelayos. Los cuatro equi
pos componentes del cartel militan en
la l .ª Regional Preferente.

En el primer encuentro se enfrenta-
. ron Simancas y Cañaveral, llegándose 
al término de los noventa minutos 
con el resultado contundente de 4-0 a 
favor del Simancas. En el segundo en
cuentro de la jornada, los locales se 
enfrentaron al Pelayos, equipo que se 
lo puso difícil merced a su buen hacer 
y al mal juego desarrollado por los 

azules. Fue sólo gracias al acierto de 
los delanteros locales y al acusado 
cansancio de los visitantes, el que el 
equipo de las Margaritas consiguiese 
su pase a la final. 

En la final, aunque subió un poco la 
calidad del juego, los jugadores loca
les no mostraron ni la rapidez ni el ge
nio que han venido demostrando has
ta ahora. El trofeo se quedó en casa 
merced al 2-0 que le endosaron al Si
mancas. La afluencia de público ha 
sido más bien escasa. ■

Nico Méndez 
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Consumo 

Tras cumplirse el año previsto en Ley 

Catorce municipios madrileños 
la elaboración del Reglamento 
de Defensa del Consumidor 

Catorce municipios madrileños, entre ellos el de '-'"'"'" •. ..,. se han unido para 
exigir al Ministerio de Sanidad que elabore el Reglamento General de la 
de Defensa de los Consumidores y Usuarios, reglamento que a juicio de José 
Luis Rivas, Concejal de Sanidad y Consumo de Getafe, resulta de vital impor
tancia para la defensa de los consumidores. 

La misma Ley de Defensa de los 
Consumidores, publicada el 19 de ju
lio de 1984, establecía el plazo de un 
año para que la Administración Cen
tral, y en concreto la Dirección Gene
ral de Consumo, de la que es titular 
Miguel Marañón, elaborase el citado 
reglamento. El documento hecho pú
blico a primeros de agosto y recogido 
por los medios de comunicación a lo 
largo del verano, era fruto de diversas 
conversaciones mantenidas por los 
responsables de consumo de los 14 
municipios, entre los que también se 
encuentran todos los de la zona sur y 
el de Madrid. 

Para José Luis Rivas, Concejal de 
Sanidad y Consumo de Getafe, este 
retraso está provocando problemas 
importantes. «La Ley -afirma Rivas
habla de la defensa de los consumido
res en términos generales. Y hay un 
tema que es absolutamente vital en el 
funcionamiento de las OMIC y en la 

defensa de los consumidores, que es la 
creación de los órganos de arbitraje, 
cuyas decisiones habrán de ser vincu
lantes para consumidores por un lado, 
y para vendedores o productores por 
otro. Por mucha voluntad que ponga
mos en resolver un conflicto, una de-

no hay posibilidad de resol
verlo como no sea ante los tribunales, 

lo que hace que cuando no hay buena 
voluntad y no se produce el acuerdo 
entre demandante y demandado, la 
solución sea prácticamente imposi
ble». 

«Ahora mismo -añade- el consu
midor tiene la misma defensa que an
tes de la publicación de la Ley porque 
no se ha desarrollado esta Ley. Inclu
so las mismas comunidades autóno
mas se sienten coartadas por la falta 
de legislación aplicable ante las de
n uncias, por lo que este año, la misma 
Comunidad Autónoma de Madrid, a 
través de su Dirección General de Co
mercio y Consumo, ha planteado en 
las reuniones que periódicamente tie
nen las distintas autonomías, la nece
sidad de presionar a la Dirección Ge
neral de Consumo del Ministerio de 
Sanidad y Consumo para que elabore 
el Reglamento General que determi
na la Ley». 

Tras la aparición en los medios de 
comunicación de estas críticas, un 
portavoz de la Dirección General de 
Consumo del Ministerio de Sanidad 
señaló que a mediados de julio se ha
bía enviado a las instituciones auto
nómicas y locales un borrador del an
teproyecto del reglamento, con el fin 
de que planteasen las sugerencias que 
estimasen oportunas. Sin embargo, 
según nos ha comunicado José Luis 
Rivas no es verdad que el Ministerio 
haya enviado ningún anteproyecto a 
las corporaciones locales. ■

OMIC INFORMA OMIC INFORMA OMIC INFORMA OMIC INF1 

OFICINA MUNICIPAL DE

INFORMACION AL CONSUMIDOR

C/. Madrid, 10 
Teléf. 695 56 29 
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LETI 
Ante la necesidad de informar a los 

consumidores acerca de los diversos 
tipos de calzado que existen, de lo re
lativo a las características de sus com
ponentes, así como las formas de 
composición y tratamiento a que pue
dan someterse, la Administración ha 
decidido regular el etiquetado obliga
torio del calzado, mediante una eti
queta de composición que facilite al 
consumidor y al comerciante la infor
mación básica para identificar los 
componentes del producto. Todo ello 
viene recogido en la Orden Ministe
rial de 5 de marzo de 1985. 

El ámbito de aplicación de la men
cionada Orden se extiende a toda cla
se de calzado en su más amplio senti
do, que sirva para cubrir y resguardar 
al pie, comprendiendo todo género de 
zapato, bota, sandalia, zapatilla y al
pargata, utilizándose en este texto el 
término calzado con tal acepción. 

Queda excluido en este ámbito el 
calzado hecho a medida y por encargo 
del usuario. 

Por tanto, todo par de calzado fa
bricado en España de cualquier clase 
que sea, con destino al consumo inter
no, deberá llevar la etiqueta, redacta
da en español, que especificará: 

O DEL CALZADO 
- Identificación del fabricante me

diante identificación de su registro
industrial, además del nombre y do
micilio social, y voluntariamente,
la marca registrada, si la tuviera.

- Composición de las partes funda-
mentales del calzado:

material del empeine o parte su
perior externa 
forro o parte superior interna 

• suela o parte inferior del calzado
• sistema de fijación del piso.

- Indicación de que está fabricado en

Cuando los materiales empleados 
sean pieles o cueros se indicará la 
especie del animal del que procede. 

Asimismo los importadores de cal-
zado deberán cumplir las mismas exi
gencias que los fabricantes naciona
les. 

El cumplimiento de la presente Or
den será obligatorio a partir del 18 de 
octubre de 1985, para todo el calzado 
que se exponga a la venta. Sin embar
go, para los stocks de calzado existen
te en almacenes o detallistas se fija un 
período de 18 meses, a partir de la fe
cha de entrada en vigor de esta orden 
para su aplicación. 111 



Con casi 800.000 m2
, tendrá lagos, zonas deportivas 

y de recreo aptas para todas las edades 

El Parque de La Alhóndiga 
s-erá uno de los más
grandes de la región

Dentro de poco más de un año, los vecinos de Getaf e podremos pa
sear en barca, practicar vela o remo sin salir de aquí. La maquinaria 
que lo hará posible está puesta en marcha desde hace unos meses y 
dentro de unos días comenzarán las obras del que se convertirá en 
uno de los mayores parques de la región madrileña. En él habrá dos 
lagos unidos entre sí por una ría, como también un auditorium, talle
res artesanales, escuela de jardinería, pistas de atletismo, tenis, de 
footing, de bicicletas, unos castillos de juegos infantiles y casi 
800.000 metros cuadrados de zona verde. 

Parte del parque ya está hecho. Es el que se conoce como del Sec
tor III, al otro lado de la carretera de Toledo, entre el Sector III y la ca
rretera de Leganés y que recibirá el nombre definitivo de Parque La 
Alhóndiga. 

La Comunidad Autónoma, a través de la Consejería de Agricultu
ra, ha elaborado un ambicioso proyecto que costará 11 O millones de 
pesetas y que se inscribe en otro mucho más ambicioso que pretende 
construir varios grandes parques por toda la región. 

Este nuestro, en maquetas, es el que presentamos en esta pá
gina. ■

Esta es una maqueta general 
del parque. En ella se pueden 
apreciar cada una de las áreas 
que lo componen. Las fotografías 
de detalle muestran el lago infe
rior ( 1), el auditorium (2), las pis
tas de atletismo, tenis y f ooting 
(3) y las construcciones dediéa
das a talleres artesanales y sa
las de usos múltiples, con un ex
tenso parterre y un pequeño es
tanque delante (4). ■






